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会長挨拶         若海宗承会長 

 皆様こんにちは。朝晩

は過ごしやすくなってき

ましたが、日中は未だ酷

暑が続いている中で、本

日も多くの皆様に例会出

席を頂き、誠にありがと

うございます。また、会場運営委員会の皆様、早い

時間からのご準備、そして片付けまでありがとうご

ざいます。井谷さんが復帰されるまでの間はソング

リーダーの方は大変でしょうが宜しくお願いしま

す。その井谷さんですが昨日お電話を頂き、明日水

曜日に手術となったとの事であります。しばらくは

お休みになると思われますが、来週の 3000 回記念

例会にはご参加頂けます。また 3001 回例会からは

左手一本で演奏をすると力強く言っておりました。

一日でも早い回復を願うばかりであります。 

 さて、本日は榎本博之様をお迎えして『知ってい

る国宝、知らない国宝』と題して卓話を頂きます。

先ほど文化庁の HPを見た所、9月 1日現在 1136 件

の国宝があるようです。榎本様はその内、1100 件弱

を見られているという事ですので、ほぼすべてを見

ているに等しいので国宝ハンターです。私も先週は

永平寺へ行く機会があり、国宝を見ようと張り切っ

ていたのですが、残念ながら見る事ができませんで

した。見られる期間が決まっているようで大変残念

でした。 

ちなみに越谷市に国宝があると思う方はいらっしゃ

いますか？越谷市には国宝はありませんが、野島の

浄山寺に国指定重要文化財である木造地蔵菩薩立像

がございます。重要文化財は 13429 件あるそうで

す。 

 来週はいよいよ 3000 回例会となります。第 1回

例会は 1961 年 5 月 16 日であり、本日の第 2999 回

例会まで諸先輩方が繋いできた事に敬意を表しま

す。要した月日は例会当日にお話をいたしますの

で、当日を楽しみにして下さい。尚、当日の例会に

向けて江藤委員長率いる親睦活動委員会の皆様が 

 

 

様々な企画を用意しておりますので、皆様でお祝い

をいたしましょう。 

では本日の例会も宜しくお願い致します。 

◆ 理事会並びに幹事報告      中村聡久幹事  

第 3 回定例理事会報告 

（令和 5年 9月 5日） 

1、10 月のプログラムが承認

されました。11 月のプログラ

ムは継続審議中です。  

2、10 月 22 日(日)の越谷市民

まつりで三ノ宮卯之助に挑戦・力もち大会を開催す

る事が承認されました。皆様に後日ご案内致しま

す。  

3、文教大学 RAC が越谷市民まつりでバザーを開催

するに伴い、皆様から献品を収集して協力する事が

承認されました。  

4、11 月 3日(金)から 4日(土)にかけて関西方面へ

親睦旅行を開催する事が承認されました。  

5、11 月 16 日(木)に第 1回親睦ゴルフコンペを千代

田カントリークラブにて開催する事が承認されまし

た。  

6、増田雄一郎氏の入会と所属委員会を親睦活動及

び会場運営委員会とする事が承認されました。また

カウンセラーには神戸廣通パスト会長が選出され併

せて承認されました。  

7、その他 

①11 月 19 日(日)に開催されるわくわくふれあい移

動動物園を後援する事が承認されました。 

②来年 5月 25 日(土)から 29日(木)に開催されるシ

ンガポール国際大会についての説明がなされ、参加

者を募集する事が報告されました。  

幹事報告  

1、来週 19日は祝/第 3000 回例会をロイヤルパーク

ホテルにて午後 6時より開催します。例会場等が変

更になっておりますのでお間違えのないようお願い

します。  

◆ 委員会報告等 

◎ 社会奉仕委員会      中川 訓委員長 

出
席
報
告 

会員数 出席者数 出席率 免除者数  出席修正率 

89 名 54 名 62.07 ％ 15 名   

事務局：越谷市越ケ谷本町 8-7 TEL.048-965-0550  FAX.048-965-6000  Email. koshirc@crocus.ocn.ne.jp 
◆会⾧／若海 宗承 ◆副会⾧／豊田 高行 ◆幹事／中村 聡久 ◆クラブ会報委員⾧／ 澤幡 智史 
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 先週まで皆さんのご協

力を頂いた 秋田豪雨災害

の支援金は合計 51,000 円

となり 振込も完了しまし

た。ありがとうございま

した。また日本もそうで

すけれども、海外でもモロッコのマラフェス近くで

3千人近く亡くなられたりと色んな事がございま

す。引き続き宜しくお願い致します。 

◎ 親睦活動委員会        木村淳一副委員長 

 来週は 3000 回記念例会

を水天宮のロイヤルパー

クホテルにて午後 6時か

ら開催します。ぜひ参加

の方宜しくお願い致しま

す。その時には楽しいア

トラクション、モノマネ芸人さんなんかも呼んで皆

さんも十分楽しませたいと思っておりますので宜し

くお願いします。 

＊もう一つ、ツーリング同好会よりご案内です。10

月 24 日から 25日にかけて、日光の方にツーリング

に行ってまいります。皆さん他の部会の方とも一緒

に行きたいと思いますので宜しくお願いします。 

◎ 米山記念奨学委員会    澤田裕二委員長 

 8 月 22 日に江原会員･米

山会員より、9月 5日に須

賀会員より、また本日に浅

見会員･小暮会員からご寄

付を頂戴致しました。皆様

ありがとうございます。米

山の方は何度も言ってますが、年内にという事でお

願いしております。今後とも引き続き宜しくお願い

致したく思います。 

◎ カウンセラー報告     澤田裕二会員 

オーストリアに行っている駒場桜さんの第 1回レポ

ートが届きましたのでご報告します。 

＊健康状態／一度風邪をひいてしまったけど元気で

す。 

＊学校の状況／学校はまだ始まっていないけど、2

週間の語学キャンプでドイツ語を勉強しました。ま

た、ホストファミリーやカウンセラーさんがたくさ

ん教えてくれますが、英語なのであまり分からない

ので勉強します。語学キャンプは留学生同士、英語

で会話だったので話そうと思えば聞いてくれるけ

ど、大勢の会話の中ではスピードが早くついていけ

なかったです。11日から学校が始まります。 

＊ホストファミリーとの関係／語学キャンプの前は

カウンセラーさんもお家に泊まっていて、カウンセ

ラーさんは本当に毎日、色んな所に連れてってくれ

ました。またご飯もおいしくて、逆に多すぎて食べ

きれないくらいでした。ホストファミリーの家には

12 歳のホストシアターと 17 歳のホストブラザーが

いて 2人とも本当に優しいです。 

＊ホストロータリークラブとの関係／一度ミニゴル

フに参加しました。でもまだ英語も全然できなくて

みんなドイツ語で話すので、何を言ってるかわから

なくてきつかったです。でもその後、みんなでご飯

を食べる時にはもともと知っているお二人の方がい

てたくさん話せました。 

＊その他の状況／本当に語学キャンプは色んな事が

あって、もう一生こんな 2週間はないんだろうなと

いうくらい色んな事がありました。最初は英語も聞

き取れなくて本当につらくて。授業もドイツ語で、

ジェスチャーや少しの英語を使い、授業はディスカ

ッションが多くてルールを理解できなかったので本

当にきつかったです。また、日本から来ている人が

3人いて、そのうち 1人が英語ベラベラでとても頭

良くて、それが本当にきつくて、また私の飼ってい

る犬が亡くなってしまって、本当にもうこれ以上つ

らい事なんてないと思うくらいつらい 2週間でし

た。でも、観光や湖に行ったり、みんなでスーパー

に行ったりダンスしたり卓球したり、パーティーし

たり、ハイキングに行ったり、ビーチバレーしたり

楽しい事もたくさんあって、つらい時はみんな励ま

してくれて、ロータリーの友達も本当に優しくて、

最後はバイバイがつらくて、みんな泣いちゃうくら

いでした。この 1ヶ月で本当にたくさんのところへ

行きました。バービーの映画を英語で見たり、湖に

たくさん行ったり、ハイキングしたり、食べたこと

のないものを食べたり、図書館に行ったり、ケーキ

を作ったり毎日忙しく疲れました。つらくても本当

にこんな経験はもうできないことばかりで、本当に

恵まれていると思いました。本当にありがとうござ

います。ドイツ語は本当に難しいです。 

 ◎ 青少年奉仕委員会     澤田裕二委員長 

 文教大学 RAC の越谷市民まつり参加では通年、水

餃子を作っていましたが、今年の 7月に越谷市の方

から食品衛生がかなり厳しくなり、また段々と水餃

子を作れる学生も少なくなってきたという事で今回

はバザー開催となりました。そこで献品のお願いを

させて頂きます。収集日時は本日から 10 月 10 日

(火)まで、収集場所は例会場及び事務局です。品物

は未使用のもの、食品等は賞味期限内のものをお持

ち下さいますようお願いします。 

 もう一点、ユリウス君が通う叡明高校から昨日通

知がきました。1 学年の複数名の生徒が新型コロナ

またはインフルエンザウィルスに感染しているクラ

スが多数判明したということで、昨日の 3 限の授業

以降 14 日までオンライン授業となり、ユリウス君
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は元気ですが、1学年だけは学年閉鎖という事にな

りました。 

◆ 米山記念奨学感謝状授与   若海宗承会長 

米山功労者メジャードナー24 回目「中島美三郎会員」 

  〃  マルチプル    9 回目「吉野寛治会員」 

  〃    〃      8 回目「松田繁三会員」 

◎ 吉野寛治会員／澤田さ

んに年内に寄付をするよう

にと言われていたので、忘

れる前にしておくかと思っ

て今年も例年通りにさせて

頂きました。ロータリーで

米山留学生を迎えるというのは、ある意味ではクラ

ブの一つの特典であるなと思います。そういうもの

に少しでも貢献ができるようにと思っています。ま

だの方は年内にご協力を頂ければと思います。 

◆ ロータリー財団記念品等授与 若海宗承会長 

 ポールハリスフェロー 「濱野世嗣会員」 

◆ゲスト卓話「知っている国宝、知らない国宝」 

◎ 卓話者ご紹介／近藤正成プログラム委員長 

 榎本博之様のご紹介を簡単にさせて頂きます。瀧

田国際奉仕委員長のご友人という事で、今回お話を

して頂く事になりました。先ほど会長の方が数字の

方を覚えられないという事ですが、榎本様は 1916

件の国宝を見に行かれているということです。どう

ぞ宜しくお願いします。 

 ◎ 榎本博之様 

 皆さんこんにちは。経

営コンサルタントとして

活動しております榎本と

申します。今日はどうぞ

宜しくお願い致します。

瀧田さんとは実は 26 年位前に中小企業診断士とい

う資格を取るための勉強仲間でして、そういう活動

の縁で今回お話しする機会を頂きました。 

 私は昔から歴史が大好きで、大学時代に古美術の

サークルに入っておりました。そんな事がきっかけ

で国宝というところにハマっております。現在の国

宝の数は 1136 件となります。実は毎年国宝の数が

増えています。平成以降、年間大体 3件ずつ増えて

おり、1992 年のバブル時期には 1034 件だったのが

現在は 1136 件となっています。 

 ★国宝の区分  

  

 

 

 

 

 

 

・工芸品 尾形光琳 すずりの箱 

 

 

 

 

 

 

 

 

・古文書、天皇が書いた書 

 

 

 

 

 

 

 

 

・古墳資料 土偶 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

★都道府県の国宝の数 

 都道府県で一番国宝が多いのはどこだと思います

か? 1 位は京都、2位は東京、3 位は奈良です。文

化庁が京都に移られたので、文化庁の国宝は多分、

東京から京都に移転してくるので、京都がしばらく

多いという状況になります。また、埼玉には国宝が

4つございます。 

・埼玉県の国宝   

 国宝には、常時見れるものと見れないものが結構

あったりしますので、事前にプランニングをしない

と見られないケースがあります。さらに一番困るの
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は現物って書いてあるのと複製と書いてあって、よ

く見ると複製だったりという事で、マニア界ではち

ゃんと見たかというチェックも日付で入れとかない

と証明できないというような話があります。実は反

対に一番困っちゃうのは建築物。建築物は現地でし

か見られないので、新しく国宝になると、またその

ために見に行かなきゃいけないという事で、最新の

国宝も実はまた建築物になっており、これを毎年行

くので何のために行くのかというのを、家族間で理

解を得るためのことも非常に大切になっているかな

と思います。 

  ここから皆さん知っておくと面白いかなという

ところで、実は国宝というのは全部日本製じゃない

です。Made in Japan では実はありません。日本の

歴史って、実は日本だけではなくて、さまざまな海

外の影響を受けて成り立っているという部分があり

ます。 

 ・Made in japan でない国宝  

 

・１つは国宝、もう一つは重要文化財  

 

 

 

 ・拝観難易度ハイレベル  

 

 

最新の国宝  

 今年国宝に指定されました。実は石造りの橋とす

ると初めて国宝になります。これ私見逃している

と、わざわざ行かなきゃいけないんですけど、私も

実はこれちゃんと水出しても見たいなと思って見に

行ったりしています。最近は結構江戸時代のもので

すとか、こういう歴史というか近代に近いようなも

のが国宝として見るケースも増えていますので、国

宝というのは、そういった意味で行くと目的でわざ

わざ行くという形にすると、結構私みたいな感じで

スケジュールを組まなきゃいけないと思います。多

分皆さんいろんなお仕事で、またプライベートなど

で旅行に行った時にも様々なところに国宝があると

思いますので、そういったところを見ると、歴史で

すとか、その途中のものという事もありますし、ま

た更に日本というところがなぜ作られてきたかとい

うと、やっぱりこういう国宝が色々その時代、その

時代に何らかの影響を与えて我々今生きているとい

う部分があると思います。今日どうですかね、知っ

ているというのも結構あったと思いますし、こんな

のちょっと知らなかったというところもあると思い

ます。皆さんのこれからのきっかけにして頂いて色

んなところにまた広がっていくといいのかなという

ふうに思っております。皆さん本日はご清聴ありが

とうございました。 

◆ ビジター･ゲスト紹介 

 講師 榎本博之様、交換留学生 ユリウス君 

◆ スマイル報告（敬称略） 

重要文化財 国宝 
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＊①国宝ハンター 榎本様、本日は卓話ありがとう

ございました。②先日、ホストファミリー会議を開

催して頂きました。ホストファミリーをお受け頂い

た安濃さん･鮫島さん･大塚さん･吉澤さん、宜しく

お願い致します。③来週は 3000 回記念例会となり

ます。皆様でお祝いしましょう。/若海宗承会長 

＊榎本様、本日は卓話ありがとうございました。と

ても勉強になりました。/中村聡久幹事 

＊本日、早退させて頂きます。/中島美三郎 

＊4 年ぶりの青少年交換プログラムでの月報を聞い

て、改めてこのプログラムの良さを感じました。/

新井 進 

＊榎本様、本日は大変勉強になりました。歴史のお

話が大好きでありがとうございました。/山田二三

夫 

＊榎本様、楽しい卓話ありがとうございました。/

神戸廣通 

＊榎本様、本日は卓話ありがとうございました。大

変勉強になりました。/須賀定吉 

＊榎本様、興味深い国宝のお話ありがとうございま

した。/江原武男 

＊引き続き、米山記念奨学会へのご寄付を年内にお

願いします。/澤田裕二 

＊榎本様、楽しい卓話ありがとうございました。/

坂巻邦夫 

＊榎本先生、大変な博識に感服しました。熱い講演

ありがとうございました。/吉野寛治 

＊榎本様、本日は興味のあるお話をありがとうござ

いました。大変勉強になりました。/浅見冨司雄 

＊榎本様、本日は卓話ありがとうございました。/

森田 隆 

＊榎本様、国宝についての卓話大変勉強になりまし

た。本日はありがとうございました。/増元 晃 

＊榎本さん、本日はありがとうございました。/瀧

田貴夫 

＊榎本様、興味深いお話ありがとうございました。

これを機に旅行先などで国宝を見ていきたいと思い

ます。/近藤正成 

＊父の病院の為、早退させて頂きます。/石垣李枝

子 

＊榎本様、楽しいお話をありがとうございました。

/有森健太郎 

 

本日 20 件 24,000 円  累計 610,000 円 
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榎本博之様 
楽しい卓話ありがとうございました。 


